Elorza y Market acusaron a los concejales de HB de «sinvergüenzas» en un pleno de repulsa por el atentado

La tormación abertzale lamentó la muerte de Santamaría, aunque le implica en «tramas mafiosas del narcotráfico»

poxostia, el socialista Odón Jonestia, el secialista Odon Eloria, y el portavoz muni-epal del PNV. Antton Mar-ket, acusaron a los conceja-les de HB de «sinvergüen-zas» y de realizar «amenazas

Ambos corporativos hicieron estas descalificaciones cuando el dealde dio por cuando el dealde dio por terminado un pleno extraor-dinario para condenar el asesinato de José Antonio santamaria. Enfonces, la formación abertzade, que había rechazado la convoca-toria de urifencia por consi-derarla en instrumento políticos, quiso hacer uso de la palabra, momento en que Elorza dio por terminada la semion y quito la megaforeunion y quito la megafona «pasa evitar que man-chen con su dedo acusador y

miniente la tensión».
Mientras Begoña Gar-mendia, portavoz de HB, le-fa incomunicado a viva voz. va fuera del pleno, las personas que ocupaban el salón municipal tras la entrega de los «Tambores de Oro» de la ciudad comenzaron a silbar y a increparle con gritos de «fuera, lucra» y «ya está

bien, que se vayano. En esos instantes, Antton Market se acercó hasta los asientos de los concejáles de HB, que se babían quedado solos tras la finalización del pleno, y les espetó; «sinverguenzas, que sois unos sinvergiuenzas», varias veces. Del nusmormodo, el alcalde de Donostia, mientras pasaba tras esos puestos, se diri-gua todos los concejales de IIB, pero mas directamente a Joseba Permach y a Joxe Junenez, acusándoles a am-bos de efectuar camenazas tisteas y de «áprovecharse permanentemente de la de-

mocracia. El documento de cenérgi-sa repubsi- fue finalmente aprobado con los votos de lodos los partidos excepto IIII, solicitando a los donos-tiarras y a las tamborradas que expresaran fambién su reprobación.

Comunicado de HB

Antes de la celebración del pleno extraordinario, el grupo de concejales de HB entrego a los medios de comunicación presentes en la entrega de los «Tambores de Oran el documento que posteriormente leyó la portavoz Begona Garmendia al final

de la sesión. En el se comienza seña-En el se comienza sena-lando que la formación radi-cal -lamenta la pérdida de toda vida humana y refleja su pesar per la muerte de Jo-se Antonio Santamaría». En Altanindo similo se indica el segundo punto, se indica que dodas las informaciones e indicios que sobre el alentado se están ofreciendo accitado se estan otreciendo aruntan a móviles políticos en la comisión del mismo. A esta conclusión parece con-ducir la personalidad e his-



Antton Market, portavoz del PNV, increpa a la portavoz de l'IB. Begoña Garmendia, que lee su comunicado

(Poto Efe)

torial de José Antonio San-tamaría, según el cual se le implica en tramas mafiosas que controlan el mundo del

narcotráfico». En la nota, HB expresa que no pretende «ser juez ante las acusaciones que se lanzan contra José Antonio Santamaría, pero no por ello vamos a omitir nuestra constatación de la existencia de grupos mafiosos en los

que están implicados desde secciones y mandos de apa-ratos policiales hasta perso-nalidades de "guante blanco" que operan en la más absoluta impunidad y generan en la población, fundamentalmente Juvenil, con la introducción de drogas».

El documento recoge de la misma forma «las trágicas consecuencias que la droga-

dicción crea en Hego Euskal Herria», acusando a los gru-pos maliosos de "generado-res" de esta situación, a la vez que se citaba «la cober-tura y permisividad de de-terminados aparatos del Estado» y la pasividad de las instancias gubernamentales en la erradicación del narco-

Por último, HB manifestó que «no podemos pasar por

alto la actitud del alcalde Elorza y otros dignatarios municipales a los que ha fal-tado tiempo para salir al paso de este acontecimiento y lanzar todo tipo de improperios contra nuestra formación política al tiempo que tomaban la iniciativa de colocar la bandera donostiarra a media asta y con crespón negro. HB quiere denunciar la dobte sensibilidad, moral

v ética que mueve al alcalde de esta ciudad que ante el fa-llecimiento de decenas de jóvenes donostíarras vícti-mas de la droga o los asesinatos de Morlans no ha adoptado ningún gesto equiparable».

Acusaciones del alcalde

Odón Elorza, en declaraciones a RNE, señaló que el de Santamaría es «un asesinato absolutamente absurdo; totalmente injustificado, do; totalmente injustificado, como siempre, aunque ya algún medio de comunica-ción, algún juez y algún fis-cal habían puesto el dedo acusador injustamente sobre esta persona».

Por su parte, Gregorio Ordónez, portavoz del PP del dónez, portavoz del PP del País Vasco expresó la misma noche del atentado que «con los perros rabiosos, en todas las partes del mundo, se acaba apaleándolos. Han conseguido reventar la fies-ta. "Egin" apunta y ETA ma-ta. Espero que algún día suceda al revés». Ordónez se refería a la información sobre negocios de contraban-do aparecida en este diario on aparecida en este diario en la que se relacionaba a Santamaría con sobornos a guardias cíviles «para que relajaran la vigilancia durante las operaciones de des-

carga». El portavoz de EuE en el ayuntamiento donostiarra, Inaki Gurrutxaga, expresó que «es difícil haçer diferencias entre atentados cuando han costado la vida a personas, pero en este caso se ha realizado en el corazón mismo de la fiesta de Donostia. ha tocado espacios sagrados. Se han traspasado límites que hasta ahora respetaban los terroristas». Por otro lado, los representantes de to-dos los partidos políticos se han mostrado de acuerdo con la decisión del alcalde de no suspender la fiesta de San Sebastián.

Matizaciones de "Egin"

La dirección de "Egin"hizo pública una nota «ante la vinculación que se está que-riendo establecer entre la muerte, previsiblemente en atentado, de José Antonio Santamaría, y una informa-ción aparecida en Egin el pasado sábado 16 de enero».

El mensaje precisa que las primeras menciones a la imprimeras menciones a la im-plicación de Santamaría en sumarios judiciales apare-cen en "Diario 16", el 25 de noviembre de 1992, y en la revista "Interviú", en di-ciembre de 1992. La dirección explica que

«Egin no ha relacionado en ningún momento a Santamaría con asuntos de narcotráfico», sino que el artículo del 16 de enero «se refiere únicamente a temas de con-trabando y soborno de agentes de la Guardia Civil». También se indica que los datos publicados provienen de fuentes judiciales e infor-mes sumariales.

Los partidos políticos condenaron el asesinato de José Antonio Santamaría

DONOSTIA. Los partidos políticos criticaron ayer dura-mente el asesinato de José Antonio Santamaría en diversas declaraciones y comunicados. El Partido Nacionalista Vasco de Gipuzkoa, en un co-

municado, mostró su «repulsa por el uso de la violencia a costa de cualquier sufrimiento humano» y declaró que no existe ninguna justificación para alentar contra la vida de nadie. La única respuesta ante la violencia ha de ser fundamentalmente positiva en un orden personal y colec-

La Ejecutiva regional del PSE/PSOE manifestó, en otra nota, que «una vez más, los asesinos han segado la vida y realizado graves acusaciones contra un ciudadano del Pa-ís Vasco», y que el atentado es «un insulto contra todo un pueblo que se prestaba a vivir su fiesta patronal en paz y armonía». En otro comunicado, señaló que el asesinato «ha frustrado las esperanzas de paz del pueblo vasco, a la vez que cerrado todas las puertas a la solución del proble-

vez que cerrado todas las puertas a la solución del prome-ma terrorista».

Euskadiko Ezkerra indicó que «una vez más, los "salva-patrias" han dejado su macabra huella y empañado la no-che festiva de San Sébastián» y solicitó a todo el pueblo vasco que condene estos actos y «en especial, al sector, que calla y que con su silencio da cobertura a los ilumi-nados mafiosos de ETA, que realizan este tipo de barbari-

El portavoz de Euskal Ezkerra, Patxi Baztarrika, manifestó que su partido condena «sin paliativos» este asesinato y subrayó, en un comunicado, que «ahora que algu-nos intentarán justificar algo tan injustificable como el

asesinato de Santamaría podemos decir con claridad lo sigulente: también Santamaría era inocente». Para el dirigente de EUE «quienes matan y apoyan con su silencio o con sus estremecedoras justificaciones la muerte se están cargado la libertad y el futuro de este pueblo». «Exigimos a ETA que deje de matar y pedimos a HB que tenga la va-lentía de conquistar su propia libertad, sumándose al sen-

tir de la mayoría de la sociedad». El portayoz del Partido Popular del País Vasco y teniente de alcalde del Consistorio donostiarra, Gregorio Ordónez, señaló en otro comunicado que este asesinato «ha si-do un tiro al "corazón" de todos los donostiarras» con el que han querido «matar a todos los donostiarras y a su fiesta». Ordóñez, tras insistir en que «cuando ETA no ma-ta es porque no puede», afirmó que la única solución para acabar con los terroristas es que «los ciudadanos seamos capaces de suministrar la invección letal a los propa-

gadores del ascsinato». El secretario general de Unidad Alavesa, Pablo Mosquera, manifestó ayer en Gasteiz que este asesinato ha sido «una canallada que se extiende a la imagen del País Vasco». Mosquera, que condenó el atentado y lamentó que Euskadi «otra vez vuelva a aparecer en las páginas de sucesos», dijo que cada vez que muere alguien en estas circunstancias se produce un sentimiento de «conmoción y desesperanza». Pablo Mosquera concluyó afirmando que que con los periodos en los que no se producen atentados «queremos tener la certeza de que ha empezado la paz, aunque eso se rompe con el sonido de las metralletas o de

las bombas».